

Démêlons le vrai du faux !

Mise au point sur la situation de l'école en cette **rentrée bousculée** car, nous avons certes un gouvernement, donc un ministre de l'Éducation Nationale, mais depuis peu. Et pour combien de temps. Bref, où en sommes-nous ?

Faux-Faux ?

La part des épreuves terminales va augmenter pour l'obtention du DNB à la session 2025 : le projet de texte est abandonné pour cette année.

Des nouveaux programmes de maths et français en cycle 1 et 2 s'appliquent et les enseignants doivent y être formés : faux puisqu'ils ont été largement rejetés par le Conseil Supérieur de l'Éducation.

Une pause numérique est instaurée au collège : la mesure pose, entre autres, des problèmes en matière de responsabilité or la réglementation n'existe pas.

Le concours de recrutement des enseignants aura lieu à BAC + 3 : Du fait de la dissolution de l'Assemblée nationale puis de la démission du gouvernement Attal, Nicole Belloubet n'a pas été en mesure de signer à temps l'ensemble des décrets.

Vrai-Faux ?

La mise en place de groupes de besoin en français et maths au collège est effective : les textes ont été publiés mais en réalité, la mise en œuvre se heurte à des limites bien réelles, à commencer par la faiblesse des moyens accordés.

Le DNB est obligatoire pour le passage en Seconde : les textes ont été présentés au CSE et ils ont été largement rejetés. Mais ils peuvent néanmoins être publiés.

Les évaluations annuelles sont obligatoires du CP à la 3^{ème} : les évaluations nationales standardisées sont bien obligatoires du CP au CM2 à cette rentrée. Mais en 5^{ème} et 3^{ème}, elles seront facultatives.

Vrai-Vrai ?

Hélas, nous n'avons rien trouvé de tel dans les déclarations ministérielles de ces derniers mois. Mais nous savons tous ce qui est vrai : les personnels de l'éducation sont des professionnels motivés mais fatigués. **Le Sgen-CFDT de l'étranger** persistera, à son niveau et avec les autres syndicats, à faire entendre sa voix.